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SESION ORDINARIA No 47 CONCEJO MUNICIPAL 

En Buin, a fecha 17 de Agosto de 2009, siendo las 17:35 hrs 
se da inicio a la Sesion Ordinaria No 47 del Concejo Municipal, Presidida por el Alcalde 
SR. RODRIGO ETCHEVERRY DUHALDE, actua como Ministro de Fe, Secretaria del 
Concejo la Secretaria Municipal SRA. EVANGELINA ALEGRIA OLAVE, el 
Administrador Municipal SR. ROBERTO FERNANDEZ URRUTIA, Direccion de 
Obras Municipales (S) y Secretaria Comunal de Planificacion (S) SR. CRISTOPHER 
KARAMANOFF OLGUIN, el Director de Aseo y Ornato SR. CLAUD10 CASTRO 
SILVA, la Directora de Transito SRA. VIVIANA VARGAS SANDOVAL, y la Secretaria 
General de la Corporaci6n de Desarrollo de Buin SRTA. MARIA EUGENIA ACEVEDO 
GOMEZ. 

CONCEJALES ASISTENTES: 

e TERCER 
CUARTO 
QUINT0 
SEXTO 

SEGUNDO CONCEJAL 
 : SR. ANDRES TOCORNAL KAST 
: SR. HERNANHENR~QUEZPARRAO 
: SR. MIGUEL ARAYA LOBOS 
: SR. RAMON RUB10 MIRANDA 
: SR. RAMON CALDERON HORMAZABAL 

CONCEJAL 
CONCEJAL 
CONCEJAL 
CONCEJAL 

Se deja constancia en Acta, que el Concejal Sr. Patricio Silva se encuentra con Licencia Medica. 

TABLA: 

I.-Aprobaci6n y Observaciones a Actas: 

9 Acta Sesi6n Extraordinaria No 45 de fecha 10 de Agosto de 2009. 
9 Acta Sesion Ordinaria No 46 de fecha 10 de Agosto de 2009. 

11.-Cuenta Alcalde: 

e 1.-Administration Municipal, informa solicitud de entregar en Comodato de la Sede de la 
Junta de vecinos de Nuevo Buin (Bajos de Matte I etapa). 

2.- Alcaldia, informa de solicitud de subvencion para Junta de Vecinos de Poblacion 
Miraflores de Alto Jahuel. 

11.-Tabla Ordinaria: 

1.- Acuerdo para aprobar Modification Presupuestaria No 9 

2.- Acuerdo para modificar destino de subvencion de Presupuesto Participativo afio 2008, 
otorgado a el cuerpo de Bomberos de Buin el 17 de Septiembre de 2008, carnbiando dicho 
destino por el financiamiento de Herrarnientas Hidraulicas, equipo tranceptor, Sofa cama, 
Materiales para arreglo de PC, Cuartel, Carro y otros. 

3.- Acuerdo para aprobar Patente de Alcohol "CABARET" a nombre de CRTSTIAN 
ANDRES FERRADA FUENTEALBA, cuyo funcionamiento seria en calle San Martin 
No 324 sector centro de Buin. 
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El Alcalde Sr. Rodrigo Etcheverry Duhalde somete a votaci6n el Acta Sesidn 
Extraordinaria No 45 de fecha 10 de Agosto de 2009, aprobada sin observaciones por la 
unanimidad de 10s Sres. Concejales presentes. 

El Alcalde Sr. Rodrigo Etcheverry Duhalde somete a votaci6n el Acta Sesidn Ordinaria 
No 46 de fecha 10 de Agosto de 2009, aprobada sin observaciones por la unanimidad de 10s 
Sres. Concejales presentes. 

11.- CUENTA ALCALDE: 

1.- ADMINISTRACION MUNICIPAL, INFORMA SOLICITUD DE ENTREGAR EN 
COMODATO DE LA SEDE DE LA JUNTA DE VECINOS DE NUEVO BUIN 
[BAJOS DE MATTE I ETAPA). 

El Director de Obras (S) explica que hace un tiempo atras existia un proyecto de 
ampliacibn de las viviendas sociales de Nuevo Buin y en otras poblaciones, la empresa contratista 
se estableci6 como centro de operaciones en la Sede Social de Nuevo Buin, por lo tanto, la empresa 
se encuentra en la etapa de retiro, la Junta de Vecinos esta pidiendo formalmente se entregue en 
comodato la Sede Social, con algunas mejoras que ha hecho la empresa, bisicamente es para 
asegurar la perpetuidad y la administracidn de la sede como Junta de Vecinos. 

El Concejal Sr. Hernan aiiade, que la Sede Social de la Junta de Vecinos, se habia 
solicitado en comodato con fecha 3 1 de Agosto de 2001, por lo que solicita que el departamento de 
Juridica realice la revision correspondiente. 

2.-	 ALCALD~A,INFORMA DE SOLICITUD DE SUBVENCION PARA JUNTA DE 
VECINOS DE POBLACION MIRAFLORES DE ALTO JAHUEL. 

El Sr. Alcalde dice que propuso la subvencion, independiente que 10s montos no son 
importante y dado que hay varias solicitudes de materiales, revisando la bodega de DAY0 se hizo 
un inventario. 

El Director de Aseo y Ornato sefiala que a pesar de la lluvia se realizo el inventario y se 
ha entregado 38 planchas para el techo de la Sede de Linderos en base al inventario. 

El Sr. Alcalde dice que a1 no ver muchos materiales de 10s solicitados, prefiri6 pasarlos a1 
Concejo para que se diera a titulo de subvencidn a la junta de vecinos de miraflores. 

El Concejal Sr. Miguel Araya agrega que conversando con 10s vecinos a1 parecer ya no 
funciona la junta de vecinos del sector, porque incluso hay un grupo de jovenes que se quiere 
conformar como grupo juvenil para ocupar la sede. 

El Director de Aseo y Ornato pregunta si desde que se fue Galleguillos. 

El Concejal Sr. Ramon Calder6n manifiesta que no, porque despuCs estuvo la Sra. 
Hortensia. 

El Concejal Sr. Hernan Henriquez agrega que ahora esta la Sra. Victoria. 

El Concejal Sr. Ramon Calderon sugiere para obviar el tema si estan o no vigente se le 
podria entregar la subvencion a travCs de la iglesia que se entrego presupuesto participativo. 

El Sr. Alcalde propone que se tome el acuerdo para otorgar la subvencion para 10s fines 
solicitados a la entidad que cumpla con 10s requisitos de personalidad juridica a1 dia, por lo que se 
agrega como punto No 4. 

El Concejal Sr. Miguel Araya pregunta cual es nombre de la iglesia. 
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El Concejal Sr. Ram6n Calder6n responde que no sabe como se llama el grupo, per0 que 
ganaron presupuesto participativo y no sabe como lo hicieron. 

El Sr. Alcalde sugiere que se continue con 10s puntos, mientras llega la informacibn. 

11.- TABLA ORDINARIA: 

El Sr. Alcalde da la palabra a 10s Sres. Concejales. 

El Concejal Sr. AndrCs Tocornal dice que la semana pasada quedo claro. 

Se somete a votaci6n. 

Votacion 

e 
ALCALDE 
SEGUNDO 
TERCER 
CUARTO 
QZTINTO 
SEXTO 

CONCEJAL 
CONCEJAL 
CONCEJAL 

CONCEJAL 
CONCEJAL 

: 
: 
: 
: 
: 

Sr. Rodrigo Etcheverry Duhalde 
Sr. AndrCs Tocornal Kast 
Sr. Hernin Henriquez Parrao 
Sr. Miguel Araya Lobos 

Sr. Ramon Rubio Miranda 
Sr. Ram6n Calder6n Hormazabal 

:aprueba 
:aprueba 
:aprueba 
:aprueba 
:aprueba 
: aprueba 

ACUERDO No 174.4 

Por unanimidad de 10s miembros del Concejo presentes 
aprueba, Modificacibn Presupuestaria No 9, de acuerdo a1 siguiente tenor: 

se 

ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE BUIN 
MODIFICACION PRESUPUESTARIA NO 9 

CUENTA NOMBRE subprograrna centro 

cost0 

PRESUPUESTO 

M$ 

MODIFICACION 

M$ 

PRESUPUESTC 

VIGENTE 

M$ 

I.- AUMENTO DE GASTOS 

Justificacion 

Sueldos y 
sobresueldos, 
Personal Planta 
Financiamiento 
de mayores 
gastos por 
incremento 
previsional Art. 
2 DL 3501 

gestion gesti6n 

215.21.01.004 

Remuneraciones 
variables, personal 
planta 
Presupuesto 
necesario para 
financiar gastos por 
este concept0 en 
Planta Municipal 

gesti6n gesti6n 

Sueldos y 
sobresueldos, 
Personal Contrata 
Financiamiento de 
mayores gastos 
por incremento 

gestion gestion 



previsional Art. 2 
DL 3501 
y presupuesto 
necesario para 
gastos durante el 
presente aiio. 

Asignaciones por 
desempefio, contrata gesti6n gestion 
Financiamiento de 
gastos durante el 
presente aiio, por 

Justificacion este concepto. 

Remuneraciones 
215.21.02.004 variables, contrata gestidn gesti6n 

Financiamiento de 
gastos durante el 

Justificacion presente aAo 

Honorarios a suma 
alzada - Personas 

a 215.21.03.001 Naturales gesti6n 
Presupuesto 

gesti6n 

necesario para 
contratos hasta el 

Justificacion 3 1/12/2009, 
resultando un 
porcentaje de gasto 
del 9,44% del total 
Presupuestado en 
Item 215.21.01 

Remuneraciones 
reguladas codigo del 

215.21.03.004.001 Trabajo, Sueldos gesti6n gesti6n 
Cuenta nueva, 
creada por 
Contraloria, 
exigida a partir 
del 3" trimestre 

Justificacion del2009 

Remuneraciones 
reguladas codigo del 
Trabajo, Aporte del 

2 15.2 1.03.004.002 empleador gestion gesti6n 
Cuenta nueva, 
creada por 
Contraloria, 
exigida a partir 
del3" trimestre 

Justificacion del2009 

Remuneraciones 
reguladas c6digo del 
Trabajo, 
Remuneraciones 

2 15.2 1.03.004.003 variables gestion gestion 
Cuenta 
nueva, 
creada por 
Contraloria, 
exigida a 
partir del3" 
trimestre 

Justificacion del2009 
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Remuneraciones 
reguladas codigo del 
Trabajo, Aguinaldos 

215.21.03.004.004 y bonos gesti6n gestion 
Cuenta nueva, 
creada por 
Contraloria, 
exigida a partir del 
3" trimestre del 

Justificacion 2009 

Suplencias y 
215.21.03.005 reemplazos gesti6n gesti6n 

Presupuesto 
necesario para 
financiar gastos 
por este concepto 
en Planta 

Justificacibn Municipal 

Gastos por 
comisiones y 
representaciones del 

2 15.21.04.003.002 municipio gesticin gesti6n 
Nueva 
denominacion 
para Cuenta, 
asignada por 
Contraloria para 
gastos de Srs. 

Justification Concejales 
exigida a partir del 
3" trimestre del 2009 

2 15.21.04.003.003 Otros Gastos gestion gestion 
Nueva 
denominacion 
para Cuenta, 
asignada por 
Contraloria para 
gastos de Srs. 
Concejales 
exigida a partir del 
3" trimestre del 2009 

Prestacion Servicios 
comunitarios 
Presupuesto 
necesario para 
financiar gastos de 
Personal 
Honorarios, por 
concepto de 
Programas 
y actividades a 
realizar hasta fin de 
aiio 

Materiales de 
oficina, otros 
Recursos necesarios 
para financiar gastos 

Justificacion por este concepto 

215.22.04.003 Productos Quimicos gestion gestion 
Recursos 
necesarios para 
financiar gastos 
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por este 
concepto, para 
piscina 
municipal 
e higiene ambiental 

Productos programas 
farmacCuticos sociales asistencial 
Recursos 
necesarios para 
financiar gastos 
por este 
concepto, para 
entrega 
de medicamentos a 
benef. De programa 
Asistencial. 

Materiales y utiles 
quirurgicos gestion gestion 
Recursos 
necesarios para 
financiar gastos 
por este concepto, 
programa control 

Justificacion canino 
e higiene ambiental 

Insumos, repuestos y 
accesorios 
computacionales gesti6n gestion 
Recursos 
necesarios para 
financiar gastos 
por este concepto, 
toner, cartridge, 

Justificacion etc. 

Materiales para 
mantenimiento y 
reparaciones de 
inmuebles gestion 
Recursos necesarios 
para financiar gastos 

Justificacion por este concepto. 

Otros materiales, 
repuestos y utiles programas dia del 
diversos culturales niiio 
Recursos 
necesarios para 
financiar gastos 
por este 
concepto, para 
actividad dia 

Justificacion del niiio 

programas dia del 
21 5.22.04.999 	 Otros culturales niiio 

Recursos 
necesarios para 
financiar gastos 
por este concepto, 
para actividad dia 

Justificacion 	 del niiio 

Electricidad, 
2 15.22.05.001 	 (aumento en gestion 



dependencias) 
Recursos necesarios 
para financiar gastos 

Justificacion 	 por este concepto. 

Agua (aumento en 
parques, jardines, 

2 15.22.05.002 	 areas verdes) 
Recursos necesarios 
para financiar gastos 

Justificacih 	 por este concepto. 

2 15.22.05.005 	 Telefonia fija 
Recursos necesarios 
para financiar gastos 

Justification 	 por este concepto. 

2 15.22.05.006 	 Telefonia celular 
Recursos necesarios 
para financiar gastos 

Justificaci6n 	 por este concepto. 

Mantenimiento y 
reparaci6n de 

215.22.06.001 	 edificaciones 
Recursos necesarios 
para financiar gastos 

Justificacion 	 por este concepto. 

Educacion- Personas 
Juridicas privadas 
art. 13 Ley DFL NO1 

215.24.01.002 	 3063180 
Traspaso de recursos 
a Corporacion de 

Justificacion 	 Desarrollo Social 

Salud- Personas 
Juridicas privadas 
art. 13 Ley DFL NO1 
3063180 
Traspaso de recursos 
a Corporacion de 
Desarrollo Social 

Aporte 
Extraordinario Ley 

215.24.03.101.001 	 NO20362 
Transferencia de 
recursos a 
Corporacion para 
financiamiento bono 

Justificacih 	 SAE 
contrapartida de 
mayores ingresos 

2 15.29.05.999 	 Otras 
Recursos 
necesarios para 
financiar gastos 
por este 
concepto, 

Justificacion 	 pistola laser 
Carabineros 

gestion 

gestion 

gestion 

gesti6n 

gesti6n 

gestion 

gestion 

gestion 

gestion 

gesti6n 

gestion 

gestion 

gesti6n 

gestion 

gestion 



8 

ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE BUlN 
Secregarh AA.vu/k@al 

21 5.29.06.001 

Justificacion 

Equipos 
computacionales y 
perifericos 
Recursos necesarios 
para financiar gastos 
por este concepto. 

gesti6n gestion 8.000 10.000 18.000 

215.31.01.002 

Justification 

Consultorias 
Recursos necesarios 
para financiar gastos 
por este concepto. 

gesti6n gestion 

215.31.02.004.036 

Justifcaci6n 

Jardin infantil y Sala 
Cuna Maipo 
Cuenta que aumenta 
por modificacion 
Convenio JUNJI 

gesti6n gestion 

215.31.02.004.037 

Justifcacion 

Jardin infantil y Sala 
Cuna Alto Jahuel 
Cuenta que aumenta 
por modificacion 
Convenio JLTNJI 

gesti6n gesti6n 

215.31.02.004.999.015 

Justificacion 

FRlL Mejoramiento 
Espacios Publicos 
sectores 
poblacionales 
de la comuna, 
Manuel Plaza, El 
Quijote, Ruben 
Lamich, Reina 
Juliana 
Cuenta nueva que se 
crea por aprobacion 
de Proyecto 

gestion gestion 

TOTAL 
AUMENTO DE 
GASTOS 

11.- AUMENTO DE 
INGRESOS 

Patentes municipales 
(aumento en 
Patentes alcoholes 
art.24) 
Mayores 
ingresos 
devengados por 
concepto de 
Patentes 
alcoholes art.24 

gestion gesti6n 

Justificacion 

Derechos de Aseo 
Mayores ingresos 
devengados por 
concepto de 
derechos de aseo 

gestion gesti6n 

Otros derechos 
(propaganda Y 
B.N.U.P.) 
Mayores ingresos 

gesti6n gestion 
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devengados por 
concepto de 
propaganda y BNUP 

Justificacion 

Otras gestion 
Mayores ingresos 
devengados por 
otros derechos, 
tales como 
Servicio Limpia 
Fosas, 
corte de arboles, 
venta de agua 
potable y otros 

Aporte 
Extraordinario Ley 

115.05.03.007.003 NO20362 gestion 
Cuenta que se crea 
para ingresos de 

Justification recursos Ley 20362 

115.05.03.099 

Justificacion 

115.08.01.001 

Justificacion 

Justificacion 

Justificacion 

Justificacion 

115.12.10.004 

De otras entidades 
publicas (Aporte 
Serviu por vivienda 
social ) gestion 
Mayores ingresos 
por concepto de 
aporte SERVIU por 
vivienda 
recepcionada 

Reembolso art.4" 
Ley 19345 gestion 
Proyeccion de 
ingresos por 
concepto de 
Licencias medicas 

Multas de beneficio 
municipal (multas 
declaracion Capital) gestion 
lngresos 
devengados por 
concepto de Multa 
por Declaracion 
de Capital 

Otros gestion 
Mayores ingresos 
por concepto de 
ingresos varios. 

Permisos de 
Circulaci6n gestion 
Mayores ingresos 
devengados por 
conepto de 2" cuotas 
P.circulaci6n 
aiios anteriores 

Derechos de Aseo gestion 
Mayores ingresos 
por derechos de aseo 
aiios anteriores 

Intereses gestion 

gestion 

gestion 

gestion 

gestion 

gestion 

gestion 
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Justificacion 

Mayores ingresos 
por intereses 
aplicados a 
derechos de afios 
anteriores, por 
convenios 

11 5.13.03.002.001.016 

Justificacion 

FRIL Mejoramiento 
Espacios Publicos 
sectores 
poblacionales 
de la comuna, 
Manuel Plaza, El 
Quijote, Ruben 
Lamich, Reina 
Juliana 
Cuenta nueva que se 
crea por aprobacion 
de Proyecto 

gesti6n gestidn 

115.13.03.005 

Justification 

Del Tesoro publico 
(Patentes mineras 
Ley 19143) 
Mayores ingresos 
por concept0 de 
Patentes Mineras 
Ley 19143 

gestion gestic511 

115.13.03.099.003 

Justifcacion 

Jardin infantil y Sala 
Cuna Maipo 
Cuenta que aumenta 
por modificacibn 
Convenio JUNJI 

gestion gestion 

115.13.03.099.004 

Justifcacion 

Jardin infantil y Sala 
Cuna Alto Jahuel 
Cuenta que aumenta 
por modificacion 
Convenio JLTNJI 

gestibn gestibn 

1 15.13.03.099.007 

Justifcacion 

lnspecci6n Tecnica 
Rep. Escuela Los 
Aromos 
Mayores ingresos 
por este Proyecto. 

gestion gesti6n 6.154 146 6.300 

TOTAL 
AUMENTO DE 
INGRESOS 265.249 

I11 DISMINUCION DE GASTOS 

215.21.03.004 

Justificacion 

Remuneraciones 
reguladas por el 
Codigo del Trabajo 
Ajuste por 
desglose de 
asignacion en 
subasignaciones, 
instrucciones de 
Contraloria 
General de la 
Republics, exigida a 
partir del3" 
trimestre de 2009 

gestion gestion 
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215.22.01.001 

Justificacion 

Alimentos para 
personas 
Recursos 
redistribuidos para 
financiar Actividad 
del Dia del nifio 

programas 
culturales 

dia del 
nifio 300 300 

2 15.22.03.001 

Justificaci6n 

Combustible para 
vehiculos 
Menor gasto 
proyectado por este 
concepto 

gestion gesti6n 

2 15.22.09.003 

Justificacion 

Arriendo de 
vehiculos 
Recursos 
redistribuidos para 
financiar Actividad 
del Dia del nifio 

programas 
culturales 

dia del 
nifio 

Otros, gastos 
seminario 
Concejales 
Ajuste por 
creaci6n de 

gesti6n gesti6n 

Justificacidn 

nuevas 
subasignaciones, 
instrucciones de 
Contraloria 
General de la 
Republica, exigida a 
partir del 3" 
trimestre de 2009 

215.24.01.008 

Justification 

Premios y otros 
Recursos 
redistribuidos para 
financiar Actividad 
del Dia del nifio 

Justificacion 

Programas 
computacionales 
Menor gasto 
proyectado por este 
concepto 

gesti6n gesti6n 

215.3 1.02.004.007 

Recambio 
luminarias de la 
comuna gesti6n gesti6n 

215.3 1.02.004.008 

Justificacion 

Instalacion agua 
potable Tierras del 
Maipo 
Menor gasto 
proyectado por este 
concept0 

gesti6n gestion 

2 15.34.07.001 

Justificacidn 

Deuda Flotante, 
servicios basicos 
internos 
Menor gasto 
proyectado por este 
concept0 

gestion gesti6n 

2 15.34.07.002 
Deuda Flotante, 
servicios basicos gesti6n gestidn 
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Justificacion 

comunidad 
Menor gasto 
proyectado por este 
concepto 

21 5.34.07.003 

Justification 

Deuda Flotante, 
bienes y servicios 
internos 
Menor gasto 
proyectado por este 
concept0 

gesti6n gesti6n 

21 5.34.07.004 

Justificacion 

Deuda Flotante, 
bienes y servicios 
comunidad 
Menor gasto 
proyectado por este 
concepto 

gestion gestibn 

215.34.07.005 

Justificacibn 

Deuda flotante, 
transferencias 
Menor gasto 
proyectado por este 
concepto 

gestion gestion 

TOTAL 
DISMINUCION DE 
GASTOS 554.907 

CUADRATURA 
DE CUENTAS: 

AUMENTO DE 
INGRESOS + 
DISMINUCION DE 
GASTOS 

AUMENTO DE 
GASTOS 

@ 	 2.- ACUERDO PARA MODIFICAR DESTINO DE SUBVENCION DE PRESUPUESTO 
PARTICIPATIVO A n 0  2008, OTORGADO A EL CUERPO DE BOMBEROS DE B U N  
EL 17 DE SEPTIEMBRE DE 2008, CAMBIANDO DICHO DESTINO POR EL 
FINANCIAMIENTO DE HERRAMIENTAS H I D ~ U L I C A S ,EQUIP0 TRANCEPTOR, 
SOFA CAMA, MATERIALES PARA ARREGLO DE PC, CUARTEL, CARRO Y 
OTROS. 

El Sr. Alcalde manifiesta que segun lo informado por la Sr. Evangelina, la 
subvenci6n h e  dada a1 Cuerpo de Bomberos de Buin para la Quinta compafiia de 
Bomberos. 

Se somete a votaci6n. 

ALCALDE Sr. Rodrigo Etcheverry Duhalde :aprueba 
SEGUNDO CONCEJAL Sr. AndrCs Tocornal Kast :aprueba 
TERCER CONCEJAL Sr. Hernsin Henriquez Parrao :aprueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos :aprueba 
QUINT0 CONCEJAL Sr. Ramon Rubio Miranda :aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Ramon Calderbn Hormazabal :aprueba 
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ACUERDO No 175.4 

Por unanimidad de 10s miembros del Concejo presentes se 
aprueba, modificar destino de Subvencibn Proyecto Participativo aiio 2008 otorgada a1 
Cuerpo de Bomberos de Buin, para la Quinta Compaiiia de Bomberos de Alto Jahuel, en el 
sentido de cambiar dicho destino por el financiamiento de Herramientas Hidrdulicas, 
equipo tranceptor, Sofai cama, Materiales para arreglo de PC, Cuartel, Carro y otros. 

3.- ACUERDO PARA APROBAR PATENTE DE ALCOHOL "CABARET" A 
NOMBRE DE CRISTIAN ANDRES FERRADA FUENTEALBA, CUYO 
FUNCIONAMIENTO S E ~ A  No 324 SECTOR CENTRO EN CALLE SAN MART^ 

DE BUIN. 


El Sr. Alcalde informa que se dejara el acuerdo pendiente para el pr6ximo Concejo, 
porque falta un antecedente que se solicit6 

@ El Concejal Sr. Ram6n Calder6n jcual es el antecedente que solicitd?, para ver si se 
coincide en lo mismo. 

El Sr. Alcalde responde que es un informe respecto a 10s ruidos, e indica que el siguiente 
acuerdo, que ya se habia conversado el tema a1 inicio de la Sesi6n. 

4.- ACUERDO PARA APROBAR LA ENTREGA DE SUBVENCION A LA JUNTA DE 
VECINOS DE VILLASECA. CON EL FIN DE FINANCIAR LOS GASTOS DE TRASPORTE Y 
ESTADIA DE LOS REPRESENTANTES AL CAMPEONATO NACIONAL DE CUECA 
INF ANTIL. 

El Concejal Sr. Miguel Araya dice que habld con la Directora y solicita si es posible 
aumentar en $100.000.- para que se aporte con el 50% de 10s gastos que se van a tener. 

La Directora del Club de cueca Srta. Maria Alejandra Lobos, explica que se ha solicitado 
un apoyo a travCs de una subvenci6n Municipal, para que Buin'tenga el mejor nivel de 
representatividad en la regidn de Iquique, ademas Buin tiene un sello caracteristico de Folclor y 
Buin se conoce como "Tierra de Campeones", el logro que han tenido 10s niiios no es solo familiar, 
Comunal sino Regional, por lo que es importante el apoyo de la Comuna. 

El Sr. Alcalde dice que la propuesta hecha por el Concejal Miguel Araya es de $600.000.- 

La Srta. Maria Alejandra Lobos plantea la preocupaci6n del traslado de 10s niiios, la 
vestimenta de 10s niiios y contar con un bus que traslade a la delegacidn, por que las Comunas 
llevan apoyo y el presupuesto entregado por el bus no alcanza con $600.000.-. 

La madre de 10s niiios que representan la Comuna, manifiesta que 10s nifios se preparan y 
es un gran trabajo lograr el campeonato Regional, ya que es una meta de afios, per0 a1 logara la 
meta se encuentran con la dificultad lograr el viaje a Iquique per0 como familia es inalcanzable, 
per0 no se pueden dejar solos, por lo que se esta tratando de trasladar a 10s nifios y a las madres en 
avi6n para que no se agoten 10s niiios y la barra se traslade en bus, per0 la situacidn socioecon6mica 
no es la mejor. 

La Srta. Maria Alejandra Lobos, seiiala que junto con Paula Mkquez en el estudio del 
plan cultural, el diagnostic0 que se desprende es, que Buin reconoce como cultura es el folclor, por 
lo que es apoyo de la Municipalidad es importante. 

El Concejal Sr. Hernhn Henriquez resalta el apoyo de 10s Padres y el trabajo de 10s niiios, 
ademhs tuvo la oportunidad de presenciar en la iglesia, el baile de 10s nifios y la sensacidn de la 
gente es el orgullo de lo que representan 10s nifios, por lo que se Cree que dejaran bien puesto el 
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nombre de Buin, por lo que se podria aumentar un poco el monto si 10s demis concejales estin de 
acuerdo. 

El Sr. Alcalde hace la siguiente propuesta; asegurar que llegue la delegaci6n completa, lo 
que significa pagar el bus de la delegacibn y 10s pasajes en avi6n lo que suma $1.200.000.- y el 
gupo  se encargan de financiar lo restante, porque por lo general la Municipalidad siempre realza 
10s logos cuando llegan con el premio, per0 lo que significa el esfuerzo por alcanzar el logo, las 
familias lo hacen solos. 
Se agrega que se dara la subvenci611 a nombre de la Junta de vecinos de Villaseca para que hagan 
toda la parte administrativa. 

Se somete a votaci6n. 

ALCALDE Sr. Rodrigo Etcheverry Duhalde : aprueba 
SEGUNDO CONCEJAL Sr. AndrCs Tocornal Kast :aprueba 
TERCER CONCEJAL Sr. Hernan Henriquez Parrao :aprueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos : aprueba 
QUINT0 CONCEJAL Sr. Ramon Rubio Miranda :aprueba 

e SEXTO CONCEJAL Sr. Ramon Calderon Hormazabal :aprueba 

ACUERDO No176.4 

Por unanimidad de 10s miembros del Concejo presentes se 
aprueba, otorgar y entregar subvenci6n a la Junta de Vecinos de Villaseca, por la suma de 
$1.200.000.- para 10s consistentes en el pago del bus de la delegation y el pago de 10s pasajes 
de 10s representantes de cueca infantil. 

5.- ACUERDO PARA APROBAR SUBVENCION A LA JUNTA DE VECINOS DE 
M W L O R E S ,  S E G ~DETALLE DE PRESUPUESTO DE MATERIALES POR $353.000.- 

La Secretaria Municipal aclara que la Junta de Vecinos Miraflores se encuentran vigente, 
porque hicieron las elecciones en Julio y tienen el directorio que dura hasta el aiio 2010, estando 
como presidenta la Sra. Nancy Calderbn Gonzalez. 

a EL Sr. Alcalde dice que la subvencibn se entregara a la Junta de Vecinos Villa 
Miraflores, por un monto de $353.000.- de acuerdo a1 listado presentado, ademas se debe recalcar a 
la Junta de Vecinos, para no tener problemas con las rendiciones, queda a la vista que ya esta 
presentada. 

Se somete a votacion 

ALCALDE Sr. Rodrigo Etcheverry Duhalde :aprueba 
SEGUNDO CONCEJAL Sr. AndrCs Tocornal Kast :aprueba 
TERCER CONCEJAL Sr. Hernan Henriquez Parrao : aprueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos :aprueba 
QUINT0 CONCEJAL Sr. Ramon Rubio Miranda :aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Ramon Calderbn Hormazabal :aprueba 

ACUERDO No177.4 

Por unanimidad de 10s miembros del Concejo presentes se 
aprueba, otorgar y entregar subvencibn a la Junta de Vecinos Villa Miraflores por un monto 
de $353.000.- de acuerdo a1 siguiente listado de materiales: 
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PRESUPUESTO MATERIALES 

NOMBRE DEL TRABAJO: Techumbre Cristo Poblaci6n Miraflores 
NOMBRE DEL BENEFICIARIO: Junta de Vecinos Poblaci6n Miraflores 
DIRECCI~N: Area Verde Poblacion Miraflores 

19.-
20.-

Madera Pino Tapa 1x4" 
Clavos 2" 

Total Presupuesto 

Un 
Kg 

2 
1 

$450 
$750 

$353.000 

$900 
$750 

Nota: Los valores 
www.easy.cl 

son referenciales y s e  han obtenido a trav6s de la pagina web del sitio 

N.-HORA DE INCIDENTES: 

El Sr. Alcalde manifiesta que con el Director de Obras (S) se han estado resolviendo 
temas, respecto de 10s Conjuntos Habitacionales Salvador Allende, JosC Miguel Camera I y I1 y 
Puente Maipo este ultimo ha sido el mas coinplicado porque la empresa quebrb, se estuvo hoy en el 
SERVIU viendo la solucidn administrativa y legal para poder hacer la contratacion de una empresa 
para que termine lo que falta; la situacibn es la siguiente: existe una retention en el SERVIU, del 
10% del monto total de la obra mas la factura que se encuentra factorizada por un monto 
aproximado de treinta y cuatro millones de pesos, la cual a1 llegar Factory, a la Municipalidad se 
neg6 el pago porque las obras no estaban ejecutadas, dandoles dos opciones, 1" que se fueran a un 
juicio para que determine las obligaciones y la 2" que se pague a la factura solo lo realizado, 
aceptando el factory la segunda alternativa, por lo que queda alrededor de doce millones que deben 
descontarse de la factura. El problema es que de 10s veinte y tres millones de pesos que quedan son 
parte del 10% retenido por el SERVIU y habia que financiar la obra con recursos de la 
Municipalidad, por lo que se debe ver la forma de hacerlo. Por otro lado hay que contratar a otra 
empresa para que termine la obra, para eso alcanza el saldo que se encuentra disponible, se pidio a1 
SERVIU que se pronunciara en el sentido de hacer la contrataci6n Directa y se pasara a1 Concejo a 
la brevedad posible para determinar la urgencia de hacer la Contrataci6n Directa para que el 
Concejo la aprueba. Ademas se solicit6 a1 SERVIU que se liberara el 50% de la retencibn para 
contar con dinero para poder contar con recursos para operar, tanto, el pago de la factura como 
pagar parte de 10s avances de la nueva empresa y despuCs esperar la inscripci6n de las escrituras; 
esta es la situaci6n de Puente Maipo y se deberia tener respuesta dentro de la semana, 
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Respecto de 10s otros dos proyectos se encuentran bastante avanzados, teniendo conversado con el 
SERVIU, bastantes detalles principalmente el tema de Aguas Andinas en 10s dos casos, se espera 
que las obras que quedan se agilicen lo mas posible y que acompafie el clima. 
Respecto a1 tema con la JUNJI se tiene reunion maiiana porque 10s dos Jardines infantiles que estan 
en estado de abandon0 por la otra empresa que quebro, ademas queda ver el tema del Jardin SUNJI 
que esta construido sobre el kea  verde, porque es un tema no menor que se esta tratando de 
resolver. La JUNJI esta haciendo todo lo posible para que se terminen las obras en Diciembre y para 
eso es la reuni6n. 

El Concejal Sr. Heman Henriquez pregunta a la Srta. Maria Eugenia, respecto a la deuda 
hist6rica de 10s profesores que se trat6 en el congreso la semana pasada, la deuda hist6rica de hace 
tres aiios atras, porque el dia jueves se juntan 10s profesores en la moneda reclamando por la deuda 
histbrica. Lo segundo saber si se arreglo el techo del CECOF en Nuevo Buin. 

La Srta. Maria Eugenia responde que la medida afecta a las personas que fueron 
traspasadas a la Municipalidad en el aiio 81,82 y 83, en el caso de Buin el traspaso se hizo en el aiio 
82, por lo tanto, han pasado 27 aiios en que esa deuda se encuentra pendiente, y es por un Decreto 
Ley que establecia que cuando se dependia del Ministerio de Educaci6n habia un aumento 
progresivo que duraria 4 aiios, en el caso de Buin se alcanzo a ganar el 25% del aumento y el mismo 
aiio se confirmo, porque despu6s las numeraciones fueron distintas, lo que se sabe que hay un tipo 
de compensaci6n y que le corresponderia a las personas traspasadas en el aiio 82, aunque la mayoria e no esta trabajando, igual corresponderia el bono. 

El Concejal Sr. Heman Henriquez manifiesta que la pregunta se hace porque hay muchos 
rumores en el Congreso y no vaya hacer que la Municipalidad tenga que afrontar la situaci6n. 

El Sr. Alcalde le pide a1 Concejal Sr. Ram6n Calder6n que cuente si sabe respecto a1 
tema. 

El Concejal Sr. Ram6n Calder6n sefiala, que al comenzar las elecciones empiezan 10s 
ofertones y cuando comienza esto se dice que se pagaran las deudas, y la deuda hist6rica es casi 
incalculable la cantidad de plata que se le debe a 10s profesores, ahora si hay candidatos 
responsables les diran a 10s profesores que es imposible que el Estado asuma la deuda y si hay 
irresponsables dirin que pagaran la deuda. 

La Srta. Maria Eugenia dice que efectivamente hay profesores que se reimen y hay un 
delegado de Buin que va a todas las reuniones, con respecto a1 CECOF. 

El Concejal Sr. Heman Henriquez agrega que estan esperando que se caiga. 

El Sr. Alcalde dice que habian fondos disponibles para eso. 

La Srta. Maria Eugenia aclara que llego un acuerdo y se informo a1 Concejo que 10s 
fondos eran para ampliar el CECOF y comprar 10s m6dulos para instalar bodegas y 10s mbdulos de 
atenci61-1, plata financiada por el Ministerio de Salud, per0 hasta ahi se sabe y a1 parecer habian otros 
fondos disponibles. 

El Sr. Alcalde dice que si, per0 se demoran mas, es por eso que se quiere acelerar con 10s 
recursos que basta que la Corporaci6n digan que se usan, jests La cotizacion de la otra empresa? 

La Doctora Cuevas responde que si. 

El Sr. Alcalde aclara, que la modificaci6n de un proyecto de fondos Externos, se demora 
porque no es facil y la idea es acelerar el tramite para ir a presentar el proyecto. 

La Srta. Maria Eugenia dice que no se tiene un presupuesto de lo referido por don 
Heman, que es el problema del palo, ya que eso lo tenia que hacer la Direcci6n de Obras, con el ex 
Director e incluso se realizaria una visita. 
La Direcci6n de Obras realiz6 una visita y quedo de entregar un presupuesto para que se financiara 
con fondos externos. 

El Sr. Alcalde le dice al Director de Obra (S) que durante la tarde coordine una visita con 
Italo PCrez para que vea una soluci6n definitiva y vean estructuralmente que se requiere, porque es 
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un tema de seguridad. Respecto de 10s mddulos vale mhs la pena colocarlos y poner aire 
condicionado que estar haciendo todo un techo. 

El Concejal Sr. Ramon Calderdn invita a 10s presentes para un for0 que se realizarh el dia 
viernes en la Corporacidn Cultural Sur del Maipo "Cuando Agosto era 21", respecto al embarazo 
juvenil, una importante iniciativa para aportar datos y debatir de un tema contingente. 
Se plantea una reuni6n que tuvo con la Asociaci6n de mlisicos de Buin, porque heron notificados 
que con 10s arreglos del gimnasio tienen que salir de ahi y al ver alternativas se sugiere que en la ex 
Gobernacion hay dos salas que pueden ser utilizadas por 10s jovenes y asi el Municipio no gastarh 
dinero, todo esto siendo esto pasajero. 

El Sr. Alcalde pide a Obras Municipales que se haga un informe de la seguridad que 
pueda dar el recinto, porque si se complica se prefiere buscar otra alternativa. 

El Concejal Sr. Hernhn Henriquez agrega que el sector donde se encuentra la Corporaci6n 
Sur del Maipo, con un aporte Municipal y aportes privados se repar6 las 3/4 partes del edificio, 
incluso se arregl6 el techo y se recuerda que a1 venir el SEREMI de Bienes Nacionales, se debia 
traspasar a la Union Comunal, per0 hasta el dia de hoy no tiene.. .. 

El Sr. Alcalde agrega que la Unidn Comunal tiene un Comodato. 

El Concejal Sr. Hernhn Henriquez procede diciendo que ha pasado el tiempo para que se 
tome la determinacidn del tema, porque el inmueble se esth deteriorando con las lluvias porque no 
tiene uso, ademhs donde funcionaba la Uni6n Comunal funciona el Registro Electoral, donde el 
Municipio esth pagando mensualmente un arriendo, por lo que se piensa que la Municipalidad 
deberia tomar la determinacion respecto a1 tema, porque no se puede seguir gastando plata. 

El Sr. Alcalde dice que se le harh llegar un oficio a1 SEREMI de Bienes Nacionales, 
porque ya se habld de diferentes temas; uno ya solucionado, el otro es el tema de esta propiedad y lo 
ultimo es el tema del correo, todo con la intention de presentar el proyecto del edificio Consistorial 
donde incluiria todos 10s servicios, en esto se encuentra obstaculizado, porque las propiedades que 
se habian entregado en Comodato desde el Fisco a Correos son muy dificil de quitar per0 se esta 
buscando la forma de hacerlo o encontrar la alternativa de trasladarlos temporalmente y despuks 
incorporarlos en el proyecto de la Municipalidad. 

El Concejal Sr. Hernhn Henriquez agrega que el SEREMI ya conoce el sector, por lo que 
se sabe de lo que se esth hablando. 

El Sr. Alcalde manifiesta que la voluntad del SEREMI es la mejor. 

El Concejal Sr. Ramon Calder6n dice que el SEREMI ya entrego el Comodato a la 
Corporacion del Maipo, estableciendo un limite en el terreno, hacikndose una subdivision 
administrativa, porque no se podia hacer la subdivisidn legal y se sabe que la Union Comunal a1 
hacer el tramite tambikn se entregd en Comodato, porque se habian postulado a un fondo socia1 para 
reparar su sector. 

El Concejal Sr. Hernhn Henriquez dice que tiene entendido que durante el Congreso de 
10s Concejales se entrego un dinero a 10s funcionarios Municipales, per0 tiene entendido que es una 
parte; lo otro respecto a 10s trabajadores de Paisajismo, porque no se les ha pagado del mes de Julio 
y la empresa tiene deudas pendientes y ya no tiene fondo, por lo que si hay fondos retenidos se 
debe dar la prioridad a 10s trabajadores antes que a 10s empresarios. 

El Sr. Alcalde informa, que tuvo una reunidn el viernes pasado con abogados de la 
empresa Disefio y Paisajismo, costo ubicarlos porque la empresa no esth habida, en la reuni6n se 
propuso lo siguiente: 
La Municipalidad tuvo con ellos dos contratos 1.- la Construccidn de las viviendas de Puente Maipo 
y 2.- la Mantencion de las Areas Verdes, el problema que existe que el dinero es extemporhneo, lo 
que es dificil que ha la Municipalidad le construyan algo y no se pague dinero. 
Se le dijo a Gustavo Ahumada, que en el contrato de mantencidn de Areas Verdes hay una factura 
del mes de Abril y ademhs tres meses y diez dias sin facturar, lo que suma sesenta y cinco millones 
de pesos aproximados, la propuesta del Alcalde fue que la empresa entregara un mandato a la 
Municipalidad para que 10s recursos que existen y que se encuentran esbozados se finiquite a la 
gente y asi la empresa queda liberado de la mano de Obra y con el saldo de ellos quede de pago 
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hasta que el SERVIU liquida las casas, para poder usar 10s recursos, porque es un tema 
administrative dificil de justificar y con esos recursos terminar las obras y cerrar el negocio cuando 
se escrituren las casas. 
Les sorprendi6 mucho la propuesta per0 la respuesta extraoficialmente es que estarian dispuestos, 
una situaci6n que apura ya que son 15 trabajadores que quedaron cesantes, para eso que requiere del 
mandato de la empresa para poder ocupar 10s recursos de 10s estados de pago pendientes, eso 
deberia dejarse liquidado esta semana. 

El Concejal Sr. Ram6n Rubio jest6 en proceso de quiebra? porque de ser asi, se designarb 
a un interventor y el sindico no autorizarh, porque a1 entrar en un periodo de quiera, hay cesaci6n de 
pago. 

El Director de Aseo y Ornato Sr. Claudio Castro, agrega que no esti facturada. 

El Concejal Sr. Ramon Rubio dice, que a1 facturar el sindico entra en el proceso de pago. 

El Sr. Alcalde sefiala que se hari, antes que entre el sindico porque estan en el proceso 
previo de tratar de salvar algunos contratos. 

El Sr. Carlos Melelli agrega que la reunion esta fijada para maiiana a las 17:30 hrs. 

El Sr. Alcalde dice que es la linica propuesta viable. 

El Director de Aseo y Ornato manifiesta que no quita que se este arreglando 
administrativamente el problema y que 10s trabajadores se dirijan a la Inspeccion del Trabajo. 

El Sr. Alcalde dice que se les ha pedido que traigan el finiquito, para dejar cerrado el 
tema y cancelar el finiquito a traves de la Inspeccion del Trabajo. 

El Concejal Sr. Hernbn Henriquez agrega que 10s trabajadores han ido a la Inspeccion del 
Trabajo. 

El Sr. Alcalde expresa que ojala maiiana se termine el tema y solo quede la parte de 
entrega de documentos entre abogados. 

Se cierra la sesi6n a las 18:25 hrs. 

EAO. /ccsu. 


